

Regierungsrat, Rathausstrasse 2, 4410 Liestal

Eidgenössisches Departement des Innern EDI  
Inselgasse 1  
3003 Bern

Per E-Mail an  
[BR-Geschaefte\\_Covid@bag.admin.ch](mailto:BR-Geschaefte_Covid@bag.admin.ch)

Liestal, 15. März 2022  
RR/VGD

## **Anhörung der Kantone zu Anpassungen der Covid-19-Verordnung 3 und der Verordnung des EDI über die Meldung von Beobachtungen übertragbarer Krankheiten des Menschen**

Sehr geehrter Herr Bundesrat  
Sehr geehrte Damen und Herren

Das Bundesamt für Gesundheit (BAG) hat uns am 11. März 2022 Unterlagen zur Anhörung der Kantone betreffend «Anpassungen der Covid-19-Verordnung 3 und der Verordnung des EDI über die Meldung von Beobachtungen übertragbarer Krankheiten des Menschen» zugeschickt. Zur Einreichung der Antworten wurde eine Frist bis zum 18. März 2022 gewährt.

Der Regierungsrat unterbreitet Ihnen nachfolgend die Antworten des Kantons Basel-Landschaft. Diese werden, soweit möglich, auch im «Umfragetool» des BAG eingegeben:

### **Einleitende Bemerkungen**

Sollte der Bundesrat aufgrund der COVID-19-Lagebeurteilung zum Schluss kommen, dass eine Maskentragpflicht in öffentlichen Verkehrsmitteln oder sozialmedizinischen Institutionen und Alters- und Pflegeheimen weiterhin angezeigt ist, befürworten wir, eine entsprechende Regelung in der Covid-19-Verordnung besondere Lage (SR 818.101.26) bis Ende April 2022 aufrecht zu erhalten. Insbesondere in Bezug auf den öffentlichen Verkehr halten wir kantonale Einzellösungen für unrealistisch.

### **Konsultationsantworten BL**

In der folgenden Tabelle finden Sie die Stellungnahme des Kantons Basel-Landschaft zu den konkreten Fragen des BAG:

<b>Konkrete Fragen des BAG an die Kantone</b>	<b>Antwort Basel-Landschaft</b>
Befürwortet der Kanton die Einstellung der Finanzierung der repetitiven Testung in Lager ab 1. April 2022? Ja/Nein	Ja
Ist der Kanton mit den Ausnahmeregelungen für Arzneimittel zur passiven Immunisierung	Ja

Konkrete Fragen des BAG an die Kantone	Antwort Basel-Landschaft
gegen SARS-CoV-2-Infektionen einverstanden? Ja/Nein	
Ist der Kanton mit der Aufhebung der differenzierten Regelung [für die] von Swissmedic, EMA und WHO EUL/PQ zugelassenen Impfstoffe im Hinblick auf die Ausstellung von Zertifikaten für Geimpfte in der Schweiz [einverstanden]? Ja/Nein	Ja
Befürwortet der Kanton die Anpassung der Meldefrist von laboranalytischen Befunden zu Sars-CoV-2 von 2 auf 24 Stunden? Ja/Nein	Ja
Sieht der Kanton weiteren Anpassungsbedarf auf Stufe Verordnung? Ja/Nein	Nein

Wir danken für die Gelegenheit zur Stellungnahme und bitten Sie, sehr geehrter Herr Bundesrat, sehr geehrte Damen und Herren, um Berücksichtigung der Anliegen des Kantons Basel-Landschaft.

Hochachtungsvoll

Thomas Weber  
 Regierungspräsident

Elisabeth Heer Dietrich  
 Landschreiberin

Kopie an:

- GDK, per Mail an [seraina.gruenig@gdk-cds.ch](mailto:seraina.gruenig@gdk-cds.ch) & [office@gdk-cds.ch](mailto:office@gdk-cds.ch)